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Quelques constructions impersonelles

Introduction

Dans de nombreuses constructions on utilise un verbe conjugué à la troisième personne du singulier après un pronom " il " sujet,
mais ce "il" ne représente rien ni personne.
On peut conjuguer le verbe au présent, au passé, au futur, mais on utilise toujours le pronom " il ".

Voici quelques exemples :

Introduction

1. Il y a (singulier et pluriel)
Pour indiquer la présence/ l'existence de quelque chose ou de quelqu'un :

Il y a 10 personnes dans l'équipe Paul.
Dans ce bâtiment, Il y a 2 ascenseurs.
Il y a trop de graisse dans cet aliment.

   
Pour exprimer le temps écoulé :

Je suis rentré de ma mission, il y a 3 jours.
Il est parti il y a 5 min.
Nous sommes arrivés en France il y a 2 ans.

Dans l'expression "Qu'est-ce qu'il y a ?"  = "Qu'est-ce qui se passe ?"

Qu'est-ce qu'il y a ? A cause des travaux, le trafic est très ralenti sur une partie du périphérique.

2. Les verbes qui expriment les conditions atmosphériques (la météo) :

- Les expressions avec pleuvoir /  neiger / geler

Il pleut / il a plu / il va pleuvoir/ il pleuvra
Il neige / il a neigé / il va neiger  / il neigera

-    Les expressions avec « faire » :

Il fait beau / il fait mauvais / il fait froid....
Il fait nuit / il fait jour / il fait sombre / il fait clair / il fait du brouillard...
Il fait du vent / il fait du soleil....

3. L'expression « il faut » exprime une obligation générale, une règle universelle.
Il faut + un nom :

Il faut du chocolat pour faire ce gâteau.

Il faut + un verbe à l'infinitif :
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En France, il faut rouler à droite de la rue.

Il faut que + un subjonctif :

Il faut que tu assistes à cette réunion.

4. L'expression "Il s'agit de... "   signifie "c'est au sujet de ... ", " il est question de .... "

De qui il s'agit ?  Il s'agit de M. et Mme Dupond.
De quoi il s'agit ?  Il s'agit de notre nouvelle commande

5.    Il est ...
Pour exprimer l'heure / le temps :

Quelle heure est-il ?  Il est 13.45.
Il est trop tard pour appeler notre client.
Il est temps de partir.

Dans certaines constructions avec l'adjectif :

Il (impersonnel) + être + adjectif + de + infinitif :

Il est nécessaire  de travailler

Il (impersonnel) + être + adjectif + que + indicatif :

Il est clair que ce projet est irréalisable sous sa forme initiale.

Il (impersonnel) + être + adjectif + que + subjonctif :

Il est possible que notre train prenne du retard ce matin.

6. Autres expressions courantes :
Il convient que  + subjonctif /  il convient de + infinitif = pour indiquer une solution souhaitable

Il convient de suivre une formation avant de passer l'examen.

Il suffit que  + subjonctif /   il suffit de + infinitif = pour exprimer une condition suffisante

Il suffit que tu envoies un mail de confirmation et je t'inscris sur la liste.

Il vaut mieux que  + subjonctif /  il vaut mieux de + infinitif = pour indiquer une solution préférable

Il vaut mieux que nous partions la veille pour être à l'heure à notre rendez-vous.
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